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EDITORIAL de la Présidente 

GABRIELLE SIMOND 

 

Le Cercle Universel des Ambassadeurs de la 

Paix a pour buts :  

     «  Créer UN LIEN UNIVERSEL DE PAIX » 

  

Entre les Acteurs, Artisans et Organisations  de 

Paix et Familles Internationales de Paix tout 

simplement ! 

 

Les Ambassadeurs de la Paix : 

Sont Nominés pour leurs actes, leur Esprit, 

leurs Paroles, et deviennent des exemples 

vivants de Paix, de Fraternité, d'humanisme, 

dans leur vie quotidienne. 

Ils sont des exemples vivants de la PAIX où 

qu'ils soient, tant dans leur Quotidien familial, 

professionnel, associatif où ils se trouvent, tant 

sur le plan régional, National, que Mondial.  

Ils sont les torches vivantes de l'Esprit de Paix 

Universel et Eternel.   

 

 

 

 

 

Avec la participation de nos membres : 

        

Joël Bouzou                               Monaco 

Graines de Paix             Genève Suisse 

René Wadlow                               Suisse 

Silvina Mariana Freccero      Argentine  

Dr Cesar Tapia Cabrera               Pérou 

Daouda Mbouobouo            Cameroun 
       
Elias D'eis                               Palestine  

Piotr Zbigniew                          Pologne 

Marcelo Guérin                      Argentine 

Ernesto Kahan                             Israël  

 

 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

         Joël Bouzou Monaco 

Président fondateur Peace and Sport 

Les 5 et 6 mai, Joël Bouzou, Président et 
Fondateur de Peace and Sport, participera au 
4ème Forum Mondial sur le Dialogue 
Interculturel (WFID) à Bakou, en Azerbaïdjan.  
Cette 4ème Journée mondiale de l’Indépendance 
est organisée sous les auspices de S.E. M. Ilham 
Aliyev, Président de la République d’Azerbaïdjan 
et en coopération avec l’UNESCO, l’Alliance des 
civilisations des Nations Unies, l’Organisation 
mondiale du tourisme des Nations Unies, le 
Conseil de l’Europe, l’ISESCO et le Centre Nord-
Sud du Conseil de l’Europe. 
 
M. Bouzou a été invité par l’Unesco à prendre la 
parole lors de la table ronde intitulée «Le sport 
au service du dialogue interculturel et de la 
paix » 
Il prononcera également un discours lors de la 
Réunion de haut niveau des organisations 
internationales sur le thème « Construire des 
synergies pour le dialogue interculturel entre les 
institutions économiques et financières et les 
agences de développement en vue de l’Agenda 
2013 : défis et opportunités ». 
Il rencontre plusieurs personnalités éminentes 
telles que le Ministre de la Jeunesse et des 
Sports azéri, M. Azad Rahimov et Mme Irina 
Bokova, Directrice générale de l’UNESCO, dont 
Peace and Sport est partenaire. 
Notre mission 
Soutenir la mise en œuvre de programmes à fort 
impact qui utilisent le sport pour construire des 
communautés pacifiques, inclusives et 
équitables. 
Notre vision 
Un monde plus sûr, plus équitable et plus inclusif 
grâce au sport et à ses valeurs. 
Nos valeurs 
Neutralité, Résilience, Inclusion, Indépendance, 
Équité, Dialogue.  
Peace and Sport <forum@peace-sport.org> 
ace and Sport  , inclusives e

t équitabl et aux  

 

 

      Graines de Paix Genève Suisse 

Notre vision : 

Des générations d’enfants et de jeunes résolument 

attentifs aux êtres humains, au vivant et à la planète et 

qui s’impliquent ensemble pour le devenir du monde. 

Notre mission : 

Transformer l’éducation pour qu’elle intègre pour tous la 

réussite, l’épanouissement, la prévention des violences et 

la paix (scolaire, sociétale, avec la nature). 

Nos buts : 

Contribuer à l’émergence de nouvelles manières 

d'enseigner permettant de répondre à la fois aux besoins 

actuels éducatifs et sociétaux. 

Faire évoluer les compétences, postures et pratiques des 

acteurs de l’éducation et des parents de telle manière 

qu’elles favorisent la réussite et l’épanouissement de tous 

enfants, la prévention des violences et de la 

radicalisation, et la culture de la paix. 

Développer les compétences de vie et la démarche 

réflexive des enfants et des jeunes nécessaires pour la 

réussite scolaire, l’épanouissement, la prévention des 

violences et la culture de la paix. 

Nos moyens : 

Une approche pédagogique innovante qui favorise 

l'accomplissement scolaire de chaque élève tout en les 

faisant grandir: invitant à une posture positive, 

valorisante, bienveillante et ferme, favorisant leur sécurité 

psychique et leur bien-être tout en posant le cadre; 

encourageant l'interaction entre élèves eux-mêmes par 

des apprentissages en petits groupes, afin de développer 

l'écoute, le dialogue, la collaboration et l'entraide, avec 

une considération réciproque, ces apprentissages étant 

les fondements de l'harmonie en classe et en société; 

utilisant des activités expérientielles entre élèves qui 

permettent de développer leurs compétences 

émotionnelles et de se mouvoir, suivies de moments 

réflexifs afin de relier les apprentissages avec leur 

quotidien et avec divers enjeux sociétaux, et 

d'apporter ainsi du sens aux élèves. 

une question :          

communication@grainesdepaix.org 

 



 

 

  

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

                       René Wadlow Suisse 

          Association des Citoyens du Monde     

Le 21 septembre est la Journée internationale de la 

paix des Nations Unies, instituée en 1981 par une 

résolution de l'Assemblée générale des Nations Unies, 

qui se déroulera à l'approche de l'ouverture de 

l'Assemblée générale. Cette journée est consacrée à 

la création d'une culture de la paix par le dialogue, 

dans un esprit de compréhension mutuelle et de 

conscience de l'unité de l'humanité. Comme l'a écrit le 

psychanalyste Erick Fromm : « Je crois que le monde 

unique qui émerge ne peut exister que si un homme 

nouveau naît - un homme qui a émergé des liens 

archaïques du sang et de la terre, qui se sent citoyen 

du monde, dont la loyauté va à la race humaine et à la 

vie. » 

 Cette année, le 21 septembre est l'une des deux 

Journées d'action du Sommet pour l'avenir qui se tient 

à l'ONU à New York. Nous sommes tous conscients 

que dans de nombreuses régions du monde, il existe 

des conflits armés, des rivalités politiques et des 

tensions croissantes. Les approches actuelles de la 

politique mondiale, fortement centrées sur l'État, 

entravent l'efficacité des Nations Unies et de ses 

agences spécialisées. En ces temps d’insécurité où 

beaucoup de gens se sentent incertains quant à 

l’avenir, où les angoisses et les peurs sont alimentées 

puis exploitées par les populistes politiques, les 

nationalistes à l’ancienne et les fondamentalistes 

religieux, nous devons présenter une vision positive et 

construire des ponts de compréhension au-delà des 

divisions actuelles du nationalisme, de l’ethnicité et 

des classes sociales. 

 Aujourd’hui, le caractère révolutionnaire de notre 

époque est reconnu par de nombreux observateurs. 

Ceux qui vivent au milieu de changements sociaux 

rapides sont confrontés au bouleversement de leur 

mode de vie. Nous entrons dans une période de 

changement pour laquelle il n’existe pas de plan 

directeur. Il est donc essentiel que nous apprenions à 

travailler ensemble. Nous célébrons nos similitudes 

plutôt que nos différences. Ainsi, en cette Journée de 

la paix, nous sommes appelés à de nouveaux niveaux 

de créativité et d’action constructive. 

 

 

 

   
     

       Silvina Mariana Freccero Argentine  

À l'occasion de la Journée internationale de la paix, 

je souhaite profiter de cette occasion pour vous 

saluer et vous exprimer ma sincère gratitude pour 

votre leadership et votre engagement à promouvoir 

la paix dans notre communauté et au-delà. En tant 

qu’Ambassadeur de Paix du Cercle Universel en 

France-Suisse, je me sens honoré et engagé dans 

une lutte responsable pour la paix. 

 Depuis "Selfie for Peace", je propose un projet qui 

cherche à encourager la participation mondiale à 

travers l'échange de selfies sur Instagram, afin de 

promouvoir la paix et l'unité.  

Ce projet est formellement enregistré auprès de 

l'Institut National de la Propriété Industrielle (INPI) 

d'Argentine et bénéficie des droits exclusifs 

accordés par la réglementation en vigueur. "Selfie 

por la paz" cherche à inciter les gens à s'unir autour 

de la cause de la paix et de la solidarité.  

Ce projet souligne non seulement l'importance de la 

paix dans notre société, mais crée également un 

espace pour que nous puissions tous contribuer 

activement et de manière créative, en nous 

reconnaissant comme des agents de paix.  

Votre soutien et votre dévouement sont essentiels 

au succès d’initiatives comme celle-ci, et ensemble, 

nous pouvons continuer à construire un monde où la 

paix est la norme et non l’exception. Je vous 

adresse un salut cordial et mes meilleurs vœux de 

paix. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

  
      Dr Cesar Tapia Cabrera Pérou 

 Objet : 21 septembre « Journée mondiale de la 

paix »  

C'est un plaisir de m'adresser à vous, de vous 

saluer cordialement au nom du Pérou, en même 

temps, de vous informer que dans le but de 

célébrer le 21 septembre, « Journée mondiale de 

la paix », le siège du Pérou, basé dans la région 

de Tumbes , réalisera des activités en 

commémoration de ce grand événement, qui ne 

manqueront pas de montrer au monde le grand 

désir de vivre dans une société à part entière. 

Les autorités suivantes participeront à cet 

événement important : 1. Dr Pedro Rujel Atoche, 

directeur régional de l'éducation. 2. M. Gualberto 

Gamez Torres, Consul Général de l'Équateur. 3. 

Le général de brigade. Carlos Sánchez Silva. 

Commandant général de la 1ère Brigade 

d'infanterie et commandant d'armes de la garnison 

de Tumbes. 4. Mg. Betty Maybellin Tinoco 

Campaña, directrice de l'établissement 

d'enseignement initial n° 003 « San José – 

Tumbes.  

Les détails de l'événement sont détaillés.  

1ère activité : Date et heure : vendredi 20 

septembre 2024 (14h30 à 16h00) Lieu : Cour de 

l'Institution Éducative Initiale « San José » de 

Tumbes.  

Participants : 100 garçons et filles de 03 à 05 ans. 

12 éducateurs de la petite enfance. 06 assistants 

pédagogiques. 50 parents. 41 étudiants 

universitaires de l'Université Nationale de Tumbes. 

Ordre du programme :  

ÉQUIPE D’EXÉCUTION DES ACTIVITÉS 2ème 

activité : « Offrez un ballon de la paix »  

C'est l'occasion d'exprimer mes considérations et 

mon estime. Sincèrement. 

 

  

   Daouda Mbouobouo Cameroun 

La Société des Poètes et Artistes du Cameroun 
(SPAC) à travers le projet «  Maison de poésie au 
Cameroun » ambitionne d’apporter un équilibre 
dans cet environnement essentiellement  fluctuant 
où l’illettrisme, l’incivisme, l’effondrement des 
valeurs culturelles, éthiques et de solidarité ont fait 
leur nid. 

La SPAC consciente de cette identité plurielle 
malheureusement en voie de disparition, souhaite 
contribuer efficacement avec toutes les bonnes 
volontés désireuses d’œuvrer au développement 
 par la poésie et la littérature.       

En Afrique, les jeunes comptent parmi la frange de 
la population la plus importante, cependant cette 
jeunesse s’intéresse très peu ou pas à la littérature 
en générale et à la poésie en particulier, faute en 
partie, de cadres pour s’exprimer. On trouve 
évidemment des terrains rudimentaires de football ! 
C’est pour les amener à s’intéresser à la littérature 
et spécifiquement à la poésie, les rapprocher 
davantage de cette autre réalité qui humanise 
l’homme, que la SPAC s’investit à créer voire 
fusionner des synergies d’action pour mettre en 
place des plates-formes de partages, d’échanges et 
de rencontres.   

De plus, la population scolaire constitue un vivier 
important dans lequel l’enracinement d’une culture 
littéraire et poétique peut venir renforcer l’éducation 
Nationale, car la poésie est vectrice de valeurs 
positives et contribue à resserrer les liens, et à 
maintenir le flambeau de la paix en ces temps si 
troubles notamment en Afrique.  

En observant bien autour de nous, nous nous 
sommes rendu compte que certains continents ont 
pu non seulement, créer un environnement 
favorable à développer l’esprit de créativité, 
d’initiative, de responsabilité, d’éveil chez leurs 
populations mais aussi diffuser une réelle culture du 
livre.  

Le projet « Maison de la poésie au Cameroun »  
offrira donc un espace de rencontres 
intergénérationnelles, d’encouragement et de 
valorisation des talents. 

   
   http://spacassociation.e-monsite.com/ 

http://spacassociation.e-monsite.com/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

            Elias D'eis Palestine  

      Directeur exécutif Holy Land Trust 

 Hier, nous nous sommes réunis au parc Mary Dotty, 

un espace appartenant à la municipalité de Bethléem, 

pour une journée remplie d'espoir, de guérison et de 

joie. Plus de 150 enfants âgés de 3 à 10 ans de 

Bethléem, principalement de l'école du dimanche de 

Bet Sahour, nous ont rejoints pour une journée de 

plaisir et d'expression.  

Lorsque les enfants sont arrivés, leurs visages se sont 

illuminés d'excitation, impatients de jouer, de courir et 

d'exprimer leur joie. Ils ont eu droit à une pièce de 

théâtre captivante de Mr. Ok Theater, qui les a 

transportés dans un monde d'imagination et 

d'émerveillement, leur offrant un moment de répit des 

dures réalités qu'ils ont vécues. 

 L'art-thérapie a joué un rôle central dans notre 

événement, permettant aux enfants d'exprimer leurs 

émotions et leurs expériences à travers la créativité. 

En peignant des œufs de Pâques et des visages, ils 

ont pu canaliser leurs sentiments de peur, d'incertitude 

et d'espoir, les transformant en de belles œuvres d'art. 

Cette approche thérapeutique fournit non seulement 

un moyen d'expression, mais favorise également la 

guérison et la résilience face à l'adversité.  

Au Holy Land Trust, nous croyons au pouvoir de l'art et 

de la créativité pour transformer les traumatismes en 

espoir. En offrant aux enfants un espace pour jouer, 

courir et exprimer leur joie, nous les aidons à faire face 

aux effets de la guerre et des conflits, en favorisant un 

sentiment d'espoir et de résilience pour l'avenir. En 

repensant aux scènes de rire, de créativité et de 

guérison lors de l'événement d'hier, nous nous 

souvenons de la résilience des enfants de Bethléem. 

Malgré les défis auxquels ils sont confrontés, ils 

continuent de nous inspirer par leur force et leur 

courage. 

 Nous tenons à remercier chaleureusement les 

ministères du Levant qui ont parrainé l'événement et à 

vous tous qui soutenez toujours Holy Land Trust et 

croyez en notre travail. Votre générosité nous permet 

de continuer à fournir un soutien vital aux enfants et 

aux familles dans le besoin, en transformant les 

traumatismes en espoir. Avec nos chaleureuses 

salutations. 

   

              Piotr Zbigniew Pologne 

 
Il est un poète, auteur et compositeur polonais qui a 
été associé à Poznan toute sa vie. Il est l'auteur 
d'œuvres pour tous les groupes d'âge et 
l'Ambassadeur International de la Paix. En 1983, il 
écrit deux chansons pour le KKS Lech à l'occasion 
de la double couronne du champion polonais et du 
vainqueur de la Super coupe polonaise. « Jusqu'au 
cœur » et « Hey Rail wayorz ». Ces travaux ont été 
réalisés lors d'une interruption du match au Stade à 
ul. Bulgare à Poznan par le complexe de l'unité 
militaire à Biedrusek sous la direction de M. Paweo 
Lomiski. 
 
Il est également à l'origine d'événements culturels 
dans le pays et à l'étranger. Ses importantes 
initiatives sont le Festival international des 
compositeurs et des auteurs de 60 ans et plus avec 
le Pegasus Laureal d'argent à Poznan et des 
rencontres avec la culture et l'art dans les jardins en 
alliage de famille.  
 
En outre, il a créé l'Association SAPS d'artistes et 
d'écrivains, opérant sur Internet pour la paix 
mondiale, la protection de l'environnement et les 
soins pour un homme, en particulier les malades, 
économiquement faibles et souvent abandonnés 
même par des êtres chers. 
 
Jubilé construit des idées d'égalité, d'unité et 
d'amour du prochain, à la fois avec une attitude 
sociale, un engagement en faveur du 
développement de la créativité en langue polonaise 
et des soins pour l'amour de la langue maternelle. Il 
jouit d'une grande reconnaissance parmi les gens 
de la culture et des arts du monde entier, décernés 
à plusieurs reprises avec les titres de Dr Honoris 
Causa et de prix internationaux. 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

          Marcelo Guérin Argentine 

 

En ce moment, il n'y a aucun coin du monde sans 
traumatismes, conflits et problèmes. Et nous 
vivons dans un pays très, très conflictuel.  

D'où notre retard à répondre à vos concepts 
élogieux qui nous honorent et nous obligent à tout 
redoubler. Efforts  pour atteindre un contexte 
minimum de paix, c'est-à-dire que les humains et 
les autres espèces peuvent profiter de la vie dans 
un monde écologiquement sain, une planète de 
fraternité interculturelle, de camaraderie et de 
fraternité où la mort est un produit du processus 
biologique naturel de la vie humaine.  

Toutes les divergences se résolvent à la table de 
la paix, de la fraternité des races et du respect 
mutuel, c'est-à-dire d'un monde civilisé, fraternel 
et humaniste et cela est actuellement une utopie 
et nous ne pouvons donc pas cesser de renoncer 
un instant à la sensibilisation, à la sensibilisation. 
du mieux que nous pouvons..  

Pour cette raison, nous apprécions votre 
message, les matériaux des ambassadeurs qui 
vous excitent suscitent de l'adrénaline et nous 
réaffirmons une fois de plus que collaborer avec 
vous nous honore et nous rend plus humains de 
jour en jour.  

Merci pour vos paroles. . Ils sont sincèrement 
émouvants. Au nom de tous Les membres du 
CCSFS reçoivent nos salutations respectueuses, 
fraternelles et reconnaissantes. 

 

www.centroculturalsol.com 

 

  

    

                 Ernesto Kahan Israël  

Le professeur Kahan est un homme passionné qui a 

passé sa vie à s’efforcer d’avoir un impact sur la société 

humaine. 

Fervent humaniste, il a été vice-président de Docteurs 

International for the Prévention of Nuclear War et a 

partagé avec enthousiasme leur succès lorsque 

l’organisation a reçu le prix Nobel de la paix en 1985. 

Depuis lors, il a occupé certains des postes les plus 

élevés dans le secteur de la santé dans de nombreux 

pays, dont l’Argentine et Israël. Au cours de ces années 

chargées, il a trouvé le temps d’exprimer son âme dans 

la poésie et les arts.  

Dans le cadre de ce mois-ci, nous recherchons des mots 

inspirants de l’homme que nous admirons tant. « 

Personnellement, en tant que professeur de médecine et 

poète, je crois que tous les médecins doivent être des 

humanistes et promouvoir l’humanisme et la paix », 

déclare Khan. « Nous devons aimer profondément et 

généreusement toute l’humanité. Nous devons aimer et 

respecter tous les êtres humains, qu’ils soient en bonne 

santé ou malades.  

Nous devons apprendre davantage chaque jour et 

accroître nos connaissances. Nous devons participer de 

manière responsable, éthique et sociale, aux dialogues 

et aux propositions pour une vie meilleure, plus digne et 

plus sûre pour l’espèce humaine. Les professionnels de 

la santé, en particulier ceux qui sont tenus par le serment 

d’Hippocrate, doivent avoir une vision plus globale et 

plus écologique.  

Je vois cela aussi comme un grand défi pour la 

médecine moderne. Les médecins doivent assumer une 

grande responsabilité pour la prévention d’un génocide 

nucléaire et pour la survie de l’humanité et de la vie sur 

Terre. C’est notre devoir médical ! » 

 


